

EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y EDITOR.

Juan de Dios Matus

OFICINA—FRENTE AL PARQUE DE LA VICTORIA



AÑO XII.

PUNTARENAS, COSTA RICA SABADO 14 DE NBRE. DE 1908

Nº 1569

PARA quienes lo ignoren

EL PACIFICO es semidiario absolutamente independiente.

Se publica en la tarde de los martes, jueves y sábados, aun cuando sean días de fiesta, con la sola excepción de un día de las fiestas cívicas y el jueves Santo.

En la sección de Campo Neutral ó Remitidos, tienen sitio propio todas las ideas y doctrinas, siempre que la forma en que ellas vengan no ofenda á la moral.

El secreto de la firma responsable se absoluto.

El Pacifico acepta remitidos aun contra la empresa, los cuales no contestará en el mismo número que vean la luz.

El valor de los remitidos es convencional.

Los avisos, en doble columna, pagarán \$ 2-50 por pulgada, al mes.

En una sola columna, \$ 1-50 por pulgada, al mes.

Avisos cortos, de una columna, entre gacetillas, cuatro veces su valor.

Los avisos por largo tiempo tienen un descuento proporcional.

En todas sus planas hay siempre lectura interesante.

La suscripción vale por mes \$ 1-00

" id " " trimestre 2 60

" id " " semestre 5 00

A GENTES

Barranca D. Ramón Gutiérrez
Montes de Oro " J. Moreno.
Esparta " Benicio Mena
San José " Basilio Romero
Heredia " E. Sánchez
Alajuela " C. Calvo Fernández
Cartago " Jesús Salazar
Siquirres " Benito Herrera C.
Limón " F. A. Novoa
San Ramón " Cleofás Salas
Atenas " Rafael Chavez
Turrialba " Rodolfo Correa
Puriscal " J. A. Rojas
Naranjo " Se solicita
Chomes " Mateo Mena
Las Juntas " Victor Mgl. Alvarez
Paquera " Francisco T. Peña
Humo " Alejandro Castillo
Bolsón " José Pizarro
Palmira " Isaac Cerda
Filadelfia " Santiago Ramírez

Santa Cruz don Leovig. Acuña
Sardinal " Gustavo Duarte
Nicoya " J. Gregorio Cubillo
Liberia " Francisco Chavarría C.
Bebadero " Rafael Solórzano
Bagaces " Perfecto Casco
Las Cañas " Rafael Briceño
Golfo Dulce " Abel Franceschi
San Lucas " Mercedes Jarquín
Manzanillo " Victor Ml. Rutiloba

Exterior
Panamá D. Alejo Miranda
El Salvador (Sn. Salv.) Mariano Zelaya
Honduras (Tegucigalpa) D. Benito Zelaya
Guatemala " Reinaldo Chamorro
New York " Alirio Díaz Guerra
Inglaterra (Londres) L. Anson & Co
Francia (Périgueux) D. Vicente Díaz
Dorquivier
España (D. Madrid) Ramiro Blanco

Literatura del Sábado

LA BUENA VENTURA

A la edad de doce años, no tenía Lachurec nada de hermoso. Sin embargo su madre creía que era la criatura más agradable de la comarca.

La buena mujer vivía cerca de Saint-Briene, en una cabaña cerca al mar. Era viuda, puesto que su marido había muerto al regresar de la pesca en Terranova.

Vivía sumida en la pobreza, manteniéndose miserablemente de la venta de los mariscos que recogía en la playa. Su hijo le ayudaba en su tarea con arreglo á la medida de sus fuerzas.

Una noche de invierno llamó á la puerta de la cabaña una gitana. La viuda á pesar de la pobreza, la acogió bondadosamente y le dió parte de su modesta cena.

La gitana recorrida, le dijo antes de partir.

—Para demostrarte mi gratitud por tu generosa hospitalidad voy á decirte la buena ventura á tu hijo. Sé leer el porvenir en los astros y en las manos.

Acto continuo cogió la diestra del muchacho y, después de haberla examinado atentamente, exclamó:

¡Qué fortuna la vuestra! He aquí una criatura á la que están reservados los más grandes honores. Será tratado al igual de los más encumbrados personajes.

—¡Es posible!—dijo la madre persignándose, presa de un supersticioso temor.

—Se cumplirá mi profecía—añadió la gitana al retirarse.

A los tres años partió el muchacho para la pesca del bacalao, en la barca de su tío Fronic. Al poco tiempo fué un pescador muy diestro, y cuando la quinta se apoderó de su persona para destinarle al servicio militar, no tenía el mar secretos para él.

Después de haber abrazado á su madre se dirigió á Cherburgo, donde fué incorporado á bordo del "Invencible".

Acostumbrado á obedecer sin murmurar, muy pronto estuvo al corriente del oficio.

Los incidentes ocurridos en Annam dieron lugar á la expedición al Tonkin. El "Invencible" formó parte de la escuadra mandada por el almirante Courbet.

Las balas chinas respetaron la vida de Lachurec: pero el desdichado contrajo las fiebres del país y fué dejado en el hospital de Hanoi. A pesar de su rústico temperamento, estuvo muy grave y á punto de morir.

Apenas hubo entrado en el período de convalecencia, fué enviado á Francia embarcándose en el "Annamita" en unión de gran número de oficiales y soldados, en los que también se había cebado el mortífero clima de Tonkin.

La travesía fué muy penosa y durante ella empeoró de un modo extraordinario el estado de Lachurec. El infeliz murió entre Aden y Tolón. Al mismo tiempo exhalaba el último suspiro el almirante, marqués de Kerjennic, víctima de la misma enfermedad.

Los cadáveres fueron metidos cada cual en un saco y tendidos en el camarote mortuorio, uno al lado del otro.

A la caída de la tarde se ató una piedra al saco que contenía los restos del marinero, y ante el capellán de abordó, que rezó las plegarias de ordenanza, fué arrojado el saco al mar.

En vista de la poca distancia que separaba al "Annamita" de Tolón, el cadáver del almirante fué colocado en un ataúd provisional para ser entregado á su familia é inhumado con todos los honores debidos á su rango.

Era ya conocida en Tolón la muerte del almirante cuando el "Annamita" entró en el puerto.

Todos los buques tenían á media asta sus banderas, y las tropas de infantería de marina estaban en el muelle arma al brazo. Después de haberle tributado al

cadáver los honores militares, se desplegaron en dos filas y el cortejo se puso en marcha.

El almirante fué conducido á la estación para ser trasladado en un tren especial destinado á Saint Briene. Al frente iba el clero, seguido de la música de la escuela, que tocaba una marcha fúnebre, y el del ataúd, llevado en hombros por ocho marineros.

Cerraban la comitiva oficial el prefecto marítimo, dos almirantes, varios generales y todas las autoridades civiles y militares de la población.

Dos parientes habían venido á recibir el cadáver, que fué acompañado por algunos oficiales y uno de los asistentes del difunto almirante.

En Saint-Briene estuvieron expuestos los despojos durante dos días en el castillo de los Kerjennic, cuyo vestíbulo había sido convertido en capilla ardiente. Durante este tiempo la familia preparó unos funerales dignos del marqués.

Saint-Briene posee todavía gran número de cofradías religiosas, cuyo origen se remonta á la Edad Media, y las cuales han conservado las costumbres y las tradiciones de la época.

Todas ellas fueron invitadas á las exequias, que se celebraron con un ceremonial maravilloso.

Una música tocaba una triste y melancólica composición, y las cintas del féretro eran llevadas por las más distinguidas personalidades del departamento.

Las calles estaban atestadas de gente, que había acudido de la capital y de las cercanías.

Entre la concurrencia figuraba la madre de Lachurec, que lloraba y rezaba al pensar en su pobre hijo que dormía su último sueño en el fondo de el mar.

El cortejo se dirigió á la iglesia, donde se celebró un oficio solemne.

El obispo de Saint Briene subió al púlpito y pronunció la oración fúnebre del almirante, marqués de Kerjennic, último de este nombre.

El prelado estuvo muy elocuente; habló de las Cruzadas; refirió las hazañas militares de Kerjennic y se apiadó del tremendo infortunio de la madre del marqués, que en aquella prematura muerte sufría también la desdicha de ver completamente extinguida su raza.

El discurso del obispo arrancó abundantes lágrimas á todos los concurrentes.

El cortejo volvió á ponerse en marcha, y se dirigió hacia el cementerio, donde el cadáver debía ser inhumado en el panteón de familia.

Antes de proceder al sepelio, la madre quiso contemplar por última vez el rostro de su hijo. Inmediatamente procedió á abrir el saco rociado de cal que contenía sus restos mortales.

A la vista del cadáver, la acongojada señora lanzó un grito de terror.

—¡Este no es mi hijo!—exclamó.

Adelantáronse los parientes y retrocedieron aterrados.

El saco contenía el cadáver de un hombrecillo de mala catadura, con las manos ennegrecidas y cubiertas de alquitrán.

No era, en efecto, el del marqués.

El asistente del almirante se acercó á su vez y, lleno de asombro, exclamó:

—¡Se han equivocado de saco! ¡Este es el cadáver de Lachurec!

EUGENIO FOURRIE.

ELDERS & FYFFES LIMITED

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón Manchester ó Bristol en 17 días. Sale de Limón cada semana.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida £ 20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta... £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes diríjase á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador.

AVISO

Fresco, Fino y Ordinario

Habiéndonos hecho cargo de la Sucursal que tiene en este puerto la gran fábrica de Calzado de Bertheau & Compañía ofrecemos al público un abundante surtido de calzado fresco, fino y ordinario á las mismas precios de San José

Diríjase órdenes los suscritos, quienes han trasladado su oficina particular á la referida á sucursal.

15 de febrero 1908

Guerra y Guerra

Aviso

Solicitamos contratistas del travesa para completar hasta veinte mil —Las comparamos pasados aquí, á la orilla de la línea férrea, ó en un lugar de fácil embarque para condiciones entértese con los suscritos.

Alvarez Hermanos

BREVA KEYSTONE

T. ASSMANN & Co

Depósito Compañía de Agencia de Costa Rica Limitada

EL PACIFICO

El ayer y el hoy

En un día como este, del año próximo pasado, nuestra pluma no sabía á cual de los grandes temas de actualidad otorgar la preferencia: se inauguraba en Washington la famosa conferencia á la que tanto nos opusimos fuese enviado un representante de Costa Rica, por que veíamos con una precisión que hoy nadie podrá negarnos, todo lo malo que podía acarrearle el enrolarse con las otras repúblicas del centro para ponerse bajo la tutela del improvisado protector de ellas, el humanitario Uncle Sam; por allí acababan de verificarse en Amapala las conferencias de paz, para las cuales el Presidente Figueroa, no obstante los recientes actos de piratería cometidos por Zelaya en Acajutla y Sonsonate, de que tanto nos ocupamos, invitó á los gobiernos de Nicaragua y Honduras y con ellos firmó un pacto, que estamos por recibir de un momento á otro; se hacían los preparativos del viaje de este Gobierno á la frontera para celebrar con Zelaya la famosa, costosa é infructuosa conferencia de Copalchí; y por último, aquí, entre casa, teníamos entre manos la campaña electoral del Municipio.

¡Qué diferente condición la de hoy! Nadie se acuerda de aquella conferencia sino cuando sentimos lo muy cerca que nos dejó del dominio americano; Dávila y Zelaya, en vez de aquel abrazo fraternal que á Gutiérrez le dieran en cambio de su mansedumbre, le tienen entablada temeraria demanda ante la Corte de Cartago, Corte que, como es sabido, ni pincha ni corta; de Copalchí no quedan más que unos cuantos pliegos escritos, bajo las carpetas del Congreso; y de elecciones municipales en Puntarenas no sabemos, á la hora de ahora, que elector alguno se haya dado cuenta de que la fecha de elegir ediles se aproxima. Veremos si con la indirecta los electores, antes tan briosos, despiertan de su letargo y dan señales de virilidad.

ERRE QUE BRRE

"Vamos al grano", es decir, apartemos la mucha paja de que vienen repletas las dos columnas que escribió *Un puntarenense* en "La República" del 12 del presente.

Por la centésima vez repite la harto desmentida calumnia de que la Junta de Educación demandó al ex-Tesorero Lizano porque no obstante los muchos requerimientos que ella le hizo para que presentara sus cuentas de administración, ni con la intervención del señor Ministro de Instrucción Pública, no quiso el señor Lizano rendir sus cuentas."

Encierra este párrafo dos falsedades que, de fijo, no las lanzaría el escritor si se viera en la necesidad de estampar al pie su nombre y su apellido, á menos que quien escribe sea un sujeto que no se respeta á sí ni respeta al público que lo lee.

Ni la Junta, hizo al señor Lizano ningún requerimiento para que presentara sus cuentas, mientras las tenía en su poder, ni el señor Ministro ha tenido intervención alguna en ese asunto; como que sin aquellas gestiones no era posible existiera esta intervención.

Afirma *Un puntarenense* que cuando se pidió al señor Lizano rindiera sus cuentas este señor no había enviado ningún documento á la Contaduría; y para probar su dicho insiste en hacer creer al público lector, que los acuerdos de la Junta, de 20 de marzo, 13 de abril y 10 de junio de 1905, exigen la rendición de cuentas; falsedad manifiesta, puesto que el público

conoce esos acuerdos (por haberlos nosotros publicado), y sabe que no hay en ninguno de ellos frase alguna que pueda revelar tal propósito de la Junta.

Para que nuestra discusión sea de provecho, es preciso que así como nosotros transcribimos íntegramente esos acuerdos, con los cuales probamos no haber, hasta esa fecha, solicitado la Junta la rendición de cuentas, *Un puntarenense* nos cite la disposición en la cual se encuentra la frase tantas veces falsamente citada: *rendición de cuentas*.

Si hasta esa fecha (10 de junio de 1905), no había la Junta pedido al ex-Tesorero la rendición de cuentas; si, como consta de documento oficial, el ex-Tesorero envió á la Contaduría su documentación el 18 de julio de 1906; y si (como igualmente consta en documento oficial), no fué hasta el 9 de Nobre. de 1906 que la Junta requirió por primera vez al ex-Tesorero para rendición de sus cuentas, ¿cómo es posible que una persona que en algo se respeta, pueda asegurar, como *Un puntarenense* asegura, que el señor Lizano no había enviado su documentación á la Contaduría cuando la Junta se la pidió para revisarla?

Procedan honradamente los detractores del señor Lizano: señalen de modo concreto, cargos legítimos, y no hagan divagar la imaginación del lector entre hueca palabrería, chocarros insultos y calumnias manifiestas.

Ninguno de los detractores del ex-Tesorero se ha atrevido siquiera á insinuar dolo, fraude ú omisión en esas sus cuentas finiquitadas. ¿Dónde está entonces, la honradez en los cargos?—Por qué no se ha procedido á buscar el único camino que la ley señala para proceder en justicia? La respuesta es muy sencilla—Porque lo que se ha procurado no es velar por el cumplimiento de una ley, no es buscar la fiel administración de los fondos escolares: es pura y simplemente recrearse aplicando la tan conocida como inmoral sentencia de Maquiavelo: "Calumnia, que de la calumnia algo queda"; y de ese modo saciar la sed perversa de las ofensas personales.

Muy conveniente es que se sepa que en aquel entonces era Presidente de la Junta de E. el caballero don Serafín Baravia, cuyo celo por los intereses que se le recomiendan es proverbialmente conocidos de todos; y este señor iba con demasiada frecuencia á revisar el estado de las cuentas de administración y ayudaba á la formación de ellas al Sr. Tesorero, circunstancia más que suficiente para alejar toda sospecha de dolo, fraude ú omisión, casos únicos en que puede exigirse más que el finiquito á un recaudador de caudales públicos.

Como golpe escénico final, dice *Un porteño*: «con sorpresa supimos que había apelado... del fallo del Juez... Por todo lo dicho verán los famosos defensores sofisticos del señor Lizano... que él mismo se ha hecho sombras á fuerza de no querer rendir sus cuentas á la Junta».

Este veneno puesto en la cola, es la causa principal de nuestra defensiva de hoy; no hemos sido defensores sofisticos: documentos fehacientes, hechos comprobados, citas de leyes vigentes, ha sido nuestro arsenal; y deba *Un puntarenense* tener la seguridad de que el deseo único del señor Lizano, de no cargar con una sentencia que además de creerla injusta es depresiva y que á más de depresiva le es costosa, le movió, por fin, á establecer la apelación. Lo de costosa lo decimos porque recabando los medios del cómo podría el ex-Tesorero, para obedecer la sentencia, presentar sus cuentas á la Junta, se llegó á la única conclusión, de que obteniendo de la Contaduría copia certificada de libros, documentos y estados; y sabe todo el mundo que las certificaciones solamente se expiden en papel sellado de 50 céntimos el pliego, y calcúlese á cuánto montaría la copia de las órdenes, libros, estados y recibos pagados en el trascurso de 3 años á que la rendición de esas cuentas se refiere! Nótese ahora cuán infinitamente fá-

Hotel Colombiano

Desde el día 1° de diciembre último, el conocido y tan aceptado or las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente á la estación del Ferrocarril y compañía de Agencias Felipe J. Alvarado & Co.

Ropa Hecha
Sastrería y Novedades

San José, Almacén Robert Hermanos

Todo lo que en el ramo de vestir puede necesitar el caballero más elegante el arte más económico se consigue en este almacén á más bajo precio que en cualquier parte. Surtido hermoso y elevación constante. Calidad inmejorable, corriente de moda, unido al precio muy módico.

Los pedidos al contado se sirven LIBRE DE PORTE en todo el país. Hágase un pedido de ensayo para convencerse.



Gabinete Dental Eléctrico

Del Dr. MIGUEL H. FULTON
CIRUJANO DENTISTA

Hace todas las operaciones de la boca por medio de la electricidad. por demás está decir que este procedimiento no ofrece peligro alguno; al paciente y que la instalación está sujeta á los sistemas más modernos empleados en los E. E. U. U.

Especialidad en puentes, coronas y porceïana.

HORAS DE OFICINA — de 8 á 11 ½ a. m. y de 1 á 5 p. m.

En los altos de la casa de doña Francisca de Ríos.

CALLE DE PIEDRA

Botica del Pueblo

Este establecimiento acaba de recibir de Génova, (Italia) A. mites de Castor y Comer finos, Aceite de Almendras verdadero, Gocce Arábica blanca, Hojas de Romero, y de Sén; flores de Manzanilla, de Borraja, de Tilo y de Albucema; Incienso, Licniza, Canela de Célán, Nuezmoscada, Anís en grano, Anís estrella, Canela en polvo, Maná lágrima, Canelón y otros muchos artículos que se venderán á precios muy reducidos.

La Perfumería, LA MEJOR DEL PUERTO, siempre bien surtida de las mejores marcas de París y sus medicamentos PUROS Y LEGITIMOS, hacen que este establecimiento sea el más acreditado de la población. Su propietario, el Dr. Montiel, atiende personalmente el despacho de recetas y recibe consultas á toda hora del día, dando éstas gratis para los pobres.

venta al por mayor y al detall

Nuevo Candidato

El Hotel Internacional de Puntarenas, el mejor y el de mayor clientela en este puerto; SE VENDE, por tener que ausentarme del país por corto tiempo; vendo mi negocio (Hotel, Restaurante y Cantina) ó acepto un socio para que lo administre solo durante mi ausencia y seguir a mi regreso la administración en sociedad.

Lo acreditado del establecimiento, la proximidad del verano y la terminación del ferrocarril á esta, son garantías indiscutibles de un buen negocio con poco capital.

FERNANDO MAGRI.
Propietario.

MAN CHONG SING & Cia

Almacén de abarrotes y géneros
Hachas y machetes collins

Gran surtido de estos artículos y vendemos á precios de quemar por tener una gran existencia.

Artículos de novedades y gran surtido de abarrotes frescos.

Precios sin competencia

ZAPATERIA ITALIANA

En la Calle de Piedra casa de doña Petra Paz, he establecido mi ya aquí bien conocida Zapatería, donde hago toda clase de trabajos desde el cosido más fino hasta el remiendo de viejos, á precios sin competencia.

Nicolás Bruno

ci, cuán perfectamente correcto habría sido, sin predisposición y sin dafiado intento, que la Junta, conociendo como debe conocer el artículo 692 del Código Fiscal, hubiera procedido á nombrar, ya que según ese artículo, « los libros originales, cuadernos de cuentas y comprobantes no pueden salir de la Contaduría », hubiera nombrado, repetimos, uno ó varios comisionados de su confianza para revisar esas cuentas á la vista del Secretario; ó, haciendo uso del artículo 115 de la Constitución, traer esa misma Junta *ad effectum videndi*, por el órgano respectivo, el proceso de finiquitación de las ya tan zarandeadas cuentas. De esa manera se llega pronta y correctamente al objeto deseado, quizá no tanto por la Junta cuánto por nuestro defendido, que tiene la profunda convicción de que de ese espargo de cuentas surgirá la limpieza de su reputación.

J. de Dios Matus

CRÓNICA TEATRAL

VIERNES

¡Vaya un estropeo el de *Una limosna por Dios!* Y es bonita la pieza; como hay criatura huérfana y muchacha deshonrada, los papás tienen de sobra para emocionarse si les dá la gana. Pero no era posible que tal sucediera con unos papeles tan mal distribuidos y de tan fría interpretación. Pablo (Sr. Buena-ventura Méndez) tenía más trazas de cualquier cosa que de *comme il faut* aburrido. La cena detestable; los comensales ignoraban lo que debían hablar, sucediendo algunas veces que dos á un tiempo decían lo mismo, talvez por hacer más verosímil la cena, pues efectivamente bebleron los invitados cerveza legítima. El apuntador, no obstante hacernos oír, mal de nuestro grado, lo que debían decir los cómicos, parece que se hacía oír mal de éstos, y en la necesidad de salir del paso, el actor ponía, en lugar de lo escuchado, un hemistiquio de su invención. Con excepción del mendigo (señor Paco Granados) desempeñado á conciencia y satisfacción del público, lo demás fué mediocre. Puede decirse que ese pordiosero evitó la rechifla que bien ganada la tuvieron algunos actores.

El soliloquio del Conde de Montecristo en su prisión, que recitó el mismo señor Granados, tuvo mérito. A nuestro juicio es éste un buen trabajo aunque gustó poco al público; acaso se deba á que no todos los circunstantes conocían la novela.

El señor Barba cantó en seguida algunas romanzas en Italiano que nos place creer legítimas, sin asegurarlo tampoco bajo nuestra palabra de honor.

Lo que estuvo esa noche bastante divertido, fueron las coplas que cantó el señor Pablo González, con su muñeco Toribio, el de la lengua. Había por allí unos puntos suspensivos... que eran para hacer en trojocer á una amapola. Entre otras había una referente á nuestra oscura Luz Eléctrica que « se apaga cuando se le autoja y alumbra mal siempre, pero á fin de mes... » el recibo sin el rebajo de un solo diez.

SABADO

Amor de Madre (por segunda vez). Preferible es que pasemos sobre este drama en el aeroplano Zeppelin ó en alguna otra máquina voladora, aunque corramos el riesgo de rompernos una costilla. *Amor de madre* de días pasados es una nítida edición Elzevir, el de anoche es de la casa Maucci.

En *Los Carboneros* Simona (señorita Piedad) y Onofre Fegonerós (señor P. González) obtuvieron aplausos merecidos, ambos tienen gracia; también desempeñó bien su cometido Elías (señor Gamonet).

El baile inglés con que finalizó la representación tuvo la acogida que tiene siempre Piedad cuando baila, fué aplaudida; la hicieron repetir y le volvieron á batir palmas... después cada cual á su casa; á dormir algunos, otros, (este cronista también) á revolverse en sus lechos buscando el Eureka que resuelva el intrincado problema de la pobreza.

VINICIO.

INFORMACION

Nada sobre el asalto

A las 3 y media p.m. regresó el Comandante de Policía don Pedro Guevara, de su comisión á las minas, trayendo con la tropa á tres individuos por simples sospechas. Napoleón Herrera, Escolástico Pichardo é Ismael Páramo.

De sus investigaciones no resulta otra cosa que esas sospechas y la nota, que ha desaparecido de las Minas Francisco Pineda y Pedro Acevedo.

—Custodiado por la tropa del señor Guevara regresó también el pagador Sr. Vargas trayendo oro en cantidad de muchos cientos de miles en barra.

Vuelven las Brisas

Aviso á mis clientes que el 1º de diciembre, estará de nuevo abierta mi casa de huéspedes, con el antiguo nombre, **Las Brisas**, donde estará lista su propietaria á recibir á todos sus favorecedores, advirtiendo que es en la misma casa del año pasado.

Dolores Duarte.

Valga la justicia

El señor Juez, don Juan M. Rodríguez, nos ha manifestado, refiriéndose al remitido publicado por *Veritas* en nuestra pasada edición, que á don Ulpiano Fonseca no puede él removerlo del cargo de albarca de los bienes de la sucesión de doña Petra Paz, porque dejó de serlo desde que se aprobó la cuenta partición, y que en cuanto á quitarle la administración de esos bienes, nadie ha procedido á establecer el reclamo respectivo en la vía legal.

Por otra parte, parece que el testamento, suprema ley mientras no se declare su nulidad, dispone que don Ulpiano sea el administrador de esos bienes, «relevándolo de toda garantía.»

REMITIDO

In memoriam

Hace hoy dos años, día de los muertos, que con mis hijas Blanca y Rosalina fuimos al Cementerio de la Chacarita, á visitar y orar por aquellos que nos han precedido en el camino donde la existencia rinde su último tributo.

Qué triste estaba aquel lugar! Una lijera y menuda llovizna, el melancólico mecerse de los árboles que lo circundan, el de los arbustos plantados en las fosas y la actitud pesarosa de tantos visitantes, me hicieron sentir tristeza inexplicable.

Recuerdo que, momentos después, con Blanquita, fuimos en el tren á ver las ruinas del hermosísimo puente de la Barranca, que la gran creciente del diez de octubre [1906]—cerca de las diez de la noche, había tendido sobre el río,— como un monstruo vengido. Sentí pesar ante tanta ruina.

Vino el 6 de julio de 1907, día luctuoso para mí. Blanquita, durmió en el Señor...

Hoy hace un año, con mi hija Rosalina visitamos su tumba, adornada de Blancas coronas: nuestras lágrimas cayeron sobre la arena recién removida...

El 21 de mayo último, terrible enfermedad segó la existencia de Rosalina... dejó este valle para

ir á unirse con su hermana....

¡Oh inestabilidad de la vida!

Mi corazón de padre enfrente amargamente ante tanto infortunio; pero el saludable bálsamo de la religión calma mi pena.

Reciban en este día mi más ferviente plegaria y

¡Descansen en paz!

Gofo Dulce 2 de Nov. de 1908.

Carlos Miranda A.

SEGUNDA CARTA

A P. I. Pon Liberia.

Siempre estimado P.:

Leí tu "carta otra" de 25 de octubre publicada el 1º de este mes y por esas

re-tar los fuese la mfa sin fecha de luz, aunque no incandescente como la que debiera usar. Lo de la herida, "epidermis" (fué al diccionario por supuesto) y del envío que te imaginas á estas regiones y la para tí pensada crítica que aparentas te endilgo, pasan á la fosa que me sé, para lo que no crea deba contestar,—¡por algo salió tu carta el 1º de noviembre! De socialismo no procures escribir—otro consejo—y comienza por saber que me desconoces en absoluto, pues jamás hablastas de ira mfa—de chismes del Licenciado Vidriera á quien bastante aprecio y de tu filípica platoniana (te gusta?), para que yo no fuera así—erraste hermano, erraste, si nunca por nuestra venturosa amistad has tenido—ni he tenido, necesidad de cuales consejos y nunca he llegado á subir en

Lotería del Asilo Chapui

PLAN PARA EL SORTEO PROXIMO, 1º DE ENERO DE 1909

EMISION DE 20,000 BILLETES, DIVIDIDOS EN ENTEROS, QUINTOS Y DÉCIMOS

A @ 5.00 el entero, á @ 1.00 el quinto y á @ 0.50 el dízimo

71,160 EN PREMIOS

1 premio mayor de	de ...	@ 20,000.00	... @ 20,000.00
1 «	de ...	8,000.00	... 8,000.00
1 «	de ...	4,000.00	... 4,000.00
2 premios	de ...	1,000.00 cju	... 2,000.00
3 «	de ...	500.00 cju	... 1,500.00
15 «	de ...	200.00 cju	... 3,000.00
20 «	de ...	100.00 cju	... 2,000.00
40 «	de ...	80.00 cju	... 3,200.00
10 aproximaciones al primer premio, (5 anteriores y 5 posteriores) á Cj.	100 cju	...	1,000.00
10 aproximaciones al segundo premio, (5 anteriores y 5 posteriores) á Cj.	50 cju	...	500.00
199 terminaciones á las dos últimas cifras del primer premio á Cj.	40 cju	...	7,960.00
1800 terminaciones á la última cifra del primer premio á Cj.	10.00 cju	...	18,000.00
2102 Premios	...	Valor Cj.	71,160.00

¡OJO! La venta de billetes en la Tesorería es, de veinte números en adelante, con el diez por ciento de descuento.

TEJA de la BARRANCA

Se está preparando convenientemente el tejar que poseo en esta localidad, y al dar principio el verano entrante, estará en condicionea de atender cualquier pedido. Pueden hacerse arreglos anticipados. No olvidar que la teja de la Barranca, es la mejor que se fabrica en toda la comarca.

AMERICA MOLINA DE ORTEGA

FABRICA DE JABONES

TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo

y blanco de Marsella

SE VENDE EN TODAS PARTES

AZUCAR

DEL

INGENIO EL TEMPISQUE

DE

Federico Sobrado

Se vende en la Compañía de Agencias de C. R. Limitada

E. Artavia

San José y Limón

Y en Puntarenas, y en todas partes de la República por correo, á los mismos precios de la capital, que permanecen inalterables, no obstante el alza de precio de los materiales.

Mis favorecedores del litoral del Pacífico pueden estar seguros de que he mejorado notablemente el servicio de órdenes por correo, las que se despachan con actividad y esmero.

